

## Fiesta de Navidad Bonito a'manaque

Se efectuó el viernes pasado en casa de doña Francisca viuda de Castro una simpática cena, que estuvo muy animada, reinando en todo momento la armonía feliz y la amena charla.

Concurrieron: doña Francisca, doña Nana B. Beltrán, doña Margarita Halpern y señoritas, Zenaida, Misaita y Gladys Cordero, Pina, Brems y otras más, que escaparon a nuestro lápiz de cronista. Se bailó con entusiasmo y los asistentes todos salieron muy satisfechos.

## Adelantos de una empresa

En nuestro reciente viaje a Puntarenas con la Cruz Roja, pudimos observar de cerca los adelantos de la Empresa Ferrocarrilera Nacional al Pacífico, bajo los acertados conocimientos del señor Cabezas y gracias a su espíritu progresista y emprendedor.

Se han construido en el trayecto, en diferentes estaciones, magníficos edificios de tela metálica y cemento para las Agencias, el Adelanto, el Almacén, el Almacén de carbón; la estación en perfecto estado y el fondo de la vía hacia Esmeraldas está ya muy avanzado. Todo ello es magnífico para el mejor servicio y por eso permitimos felicitar al señor Cabezas.

## Torres del inalámbrico

Ya está muy avanzada la colocación de una de las torres del inalámbrico obra quedando por la gran estación de la nuestra, alcanzando su base número de metros. Se levanta a la par del Lago de los Niños, dando mayor resistencia, justo con el campo de aviación, que en nada se ha perjudicado, al llano de Mararrondada.

El próximo mes de enero quedará terminada y inmediatamente entrará a prestar servicios, permitiendo al Gobierno la comunicación Radiográfica con el resto de Centro América, México y Estados Unidos.

Tan y como presente del Gobierno noble y generoso de aquella hermosa nación, será siempre agradecido, en lo mucho que vale, por nuestro pueblo que sabe apreciar el tal de simpático.

**Ricardo Falco**  
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

La Ferreteria del Mercado de los señores Muñoz, Vargas y Compañía ha regalado unos bonitos almancas muy elegantes, con la producción del famoso cuadro "En el Templo de Malto".

Hemos recibido de este almancas un ejemplar cuyo envío agradecemos.

## Listinguida enferma

La distinguida señora doña Lydia Bosilla de Leer ha sido operada en la Clínica del doctor Figueres, con resultados satisfactorios. Llevó el bisturí el notable ujano Rafael A. Grillo, auxiliado por los doctores Castro Cervantes, Figueres y Jiménez Núñez. Felicítanos a los doctores por el acierto de la operación, y le deseamos a la distinguida enferma un rápido restablecimiento.

## En el día de los inocentes

Ayer muchos de los entusiastas por el sport y amigos del azar, que hablaban cada día puestas en pro y en contra de los gimnásticos, los vimos después de que leyeron nuestra edición algo semejantes, sin pensar en que la día de los santos inocentes, muy propio por cierto para las impresiones que hacen entrar en calor los espíritus adormecidos después de las prárganas de noche.

Quitos excusen, pues a nosotros, y se lo carguen eso al día que se encuentran, te a nosotros nos hicieron pasar muchos por los centros.

## Para los foros

En Plaza del Pacífico, concurrirá una cuadrilla de toreros, que e comen, darán instante que veir a los espectadores.

El domingo se efectuará la corrida en el circo de la Avenida Central, para la cual se darán las mejores de los toros de Piedras Negras y promete una magnífica fiesta.

Desdújese los amantes al arte-jurino estarán de plácemes estos días.

## Permanente

Se cita a don Romeo Muñoz e sirva pasaje por la prenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta e debede de \$80 valor de impresión del N.º 20 de "La Estrella" de Lima.

## Por una broma Un flagelador de El gran concierto de esta noche

Con ser ayer el día dlos en defensa del agredido un inocentes, se entretenían señor de la vecindad, armándose una follicha en la que Dolores en dar bromas a el agresor hizo derroche, como gran galantería, de blasfemias y recriminaciones contra los humoristas rapaces. de tales humoradas un señor de pocas pulgas, dió a unde los que lo importunaron un pulgas no se aguante ni las palo con su bastón, saliendo del día.

## Arrollado por la corriente

El limpiabotas Miguel siendo en un momento dado, Gómez, de doce años de edad, dispuso ayer tarde ir a bañarse en compañía de otros colegas suyos a la llamada Poza de los Amnos, encaminándose hacia ella a las catorce horas en gran algarabía. Como de costumbre se lanzaron al agua en dirección contraria a la corriente,

## Profecía contra los novelistas y los dramaturgos

Nueva York, diciembre birse en forma adaptable a la novela dramática, en nove, ingente e invisibile audacia lista inglés que hace seis que hoy se delicta recogien. años prejicio con acierto que do las ondas sonoras del el radio y el cinematógrafo, éter. en su avance enrollador "El próximo sábado perirepresentaban la muerte del fonearé por la estación W J drama, laaza otro vaticinio Z, un resumen de mi novela año más atrevido, al afirmar "Paraiso", ya adaptada al que "los escritores y nove radio. En su lectura inventiré listas del futuro se verá únicamente 15 minutos, a forzados a adaptar sus obras despecho de que originalman al radio, con el fin de que te esta obra constaba de 80 sean oídas y no leídas por el mil palabras. "Este experimento y otros De acuerdo con el mismo de la misma índole que le profeta, "hoy todo el mundo seguirán, serbirán para de vé y escucha, pero nadie se mostrar que los novelones destiene. El torbellino de la han pasado ya de moda. vida nos arrastra en su vorá "En el futuro los auto. glos. Ya ha dejado de ser res percibirán sus ingresos agradable la tarde en su ho mediante un impuesto que se gar, leyendo un libro. El impondrá a cada uno de los radio ha suplantado" este oyentes.

"La edad de la novela ya "Supongamos, por ejem pasando rápidamente y los plo, que seis millones de per escritores deben convererse sonas aficionadas al radio, de que su concurso es necesario para ilustrar al público sobre lo que debe oír. "Por lo que a mí respecta, vo y el autor recibirá \$60 mis futuras novelas al escri mil por la primera lectora".

## Le robaron el presente

El día de Navidad, con todo y ser el del Niño, al guien que ya estaba gradecido y con experiencia, arreó con los regalos que para sus familiares llevaba el campesino Caudelario R. J. de San Juan de Dios de Desamparados, quien los llevaba dentro de unas alforjas.

Así, pues, no pudo el como buen campesino cumplir los deseos que ya le habían costado algún deses.

El día de Navidad, con todo y ser el del Niño, al guien que ya estaba gradecido y con experiencia, arreó con los regalos que para sus familiares llevaba el campesino Caudelario R. J. de San Juan de Dios de Desamparados, quien los llevaba dentro de unas alforjas.

Mientras, el otro debe estar muy satisfecho de su az.ñ.

Jardinería Central siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos. TEL. N.º 223

## Un flagelador de El gran concierto de esta noche

Se procesa a un individuo por haber golpeado con un foete a su concubina, en estado alcohólico.

Parece ser esa costumbre muy propia del sujeto en referencia, pues los vecinos de la pareja manifiestan estar ya acostumbrados a presenciarse escenas como la que se le acusa, y desde luego la paciente costilla está ya casi acostumbrada a los palos.

Prueba de ello es que en su declaración inicial de las diligencias, no quiso ratificar el parte de policía, diciendo que se trataba tan sólo de una broma de su amante compañero, que las usa en tal forma de su agrado y que no se trataba de riña.

De allí, pues, que el sujeto rie ante la justicia y ante el propio juzgador, como desagravio y prueba de amor, — para refutar lo de el dicho, abraza fuertemente a la buena de su costilla.

Bien dice que al que la quiere, hasta la muerte le sabe.

## Robo de ganado

A un estimable fiuquero de Lagunilla de Heredia le robaron en días pasados un par de semovientes alazanes, que parece han ido a parar a manos de un erralero por comprar a precio infimo, desde luego este será el paridioso en todo caso.

Se hacen las averiguaciones del caso a fin de localizar al abigeatista, que por lo visto, ha puesto pies en polvorosa.

## Llegaron las bandas

En la mañana de hoy, llegaron por los trenes ordinarios las bandas militares de música, provinciales, que vienen a colaborar con la nuestra para amenizar las fiestas de fin de año.

Han sido preparados con gran acierto y feliz resultado por el señor Director General de Bandas, Maestro Loots, quien se propone hacerlos ejecutar magníficas selecciones para los conciertos de los cuatro días.

La labor realizada por el señor Loots es ampliamente educativa para los integrantes de dichos cuerpos, y por ello le presentamos nuestro reconocimiento.

## El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389
París.....	77
España.....	286
Italia.....	82
Suiza.....	388 3/4
Bélgica.....	92
Dólar sobre Berlín	400 3/4

Esta noche se efectuarán a las veinte horas en el Parque Central el tradicional concierto de competencia, por las cuatro bandas, la de esta capital y demás provincias, de Heredia, Alajuela y Cartago.

Es indudable, por el programa elaborado por el estimado Director General de ellas, señor Loots, quien dirigirá personalmente el concierto, que éste habrá época en los anales de nuestro arte musical.

No se permitirá en el desfile el uso de aguas sueltas sino solamente el de perforadoras, que no dañen ni la vista ni los trajes, a cuyo fin la gendarmería ha recibido las instrucciones del caso.

## Bronca

Por cuentos y cuenteretes se fueron a las manos ayer, después de apurar algunas cuantas copas, uno de apellidado Méndez y otro de Quirós, quebrando en la reuerta la vitrina del establecimiento donde habían estado y frente a la cual fue el motivo.

Desde luego hubieron de pagar los daños causados, cuenta que cubrió precisamente el más golpeado de los dos, Quirós.

A última hora, ante el peligro de la autoridad, dispusieron acallar sus rencores, continuando la parranda mansamente, en gran armonía.

Menos mal, que la sangre no llegó al río.

## La pista del Estadio

Ya está casi terminada la pista para las carreras de caballos en el Estadio, que ha sido delineada de acuerdo clasificadamente elaborados por competentes legeneros, tomados en cuenta todas las necesidades en nuestro medio ambiente para tales concursos.

De manera, pues, que estando inscritos ya en la oficina respectiva, buen número de ejemplares magníficos para las carreras y llenándose el detalle que dejamos apuntado, ya no falta sino que mañana el público entusiasta concorra con muchos reales y al seguir la carrera de los bichos en cuyos cascos pongan su suerte, pateen como los mismos, briqueen, corran y griten,

Nota del Día

# Nadie defiende el presente

Unos arrastran la mirada hacia adelante y otros la empujan hacia atrás - Lo actual no tiene defensores - El poder temporal del Papa - El sueño de los monárquicos franceses - Napoleonismo sin Napoleón - La gran contienda entre los dos Francias

## Preámbulo

Es extraordinariamente interesante lo que está ocurriendo en el mundo político.

Hemos explicado varias veces el fracaso de la Democracia, que ha traído la inestabilidad del momento actual.

La prueba más clara de ese fracaso es que nadie defiende ya el "statu quo" político del mundo. Unos, los revolucionarios, están forzando los acontecimientos para crear una sociedad completamente nueva, destruyendo todos los viejos privilegios, borrando de un golpe toda la tabla de valores sociales y morales que se han hecho rancias, considerando a la Humanidad como una unidad específica sin diferencia de clases, sin competencia de intereses, basada en el apoyo mutuo, que es lo único que puede darle a la especie humana su conservación y felicidad.

Otros, los reaccionarios, asustados de los progresos de esta revolución tan francamente desventurada, para defenderse contra ella no encuentran fuerzas bastantes en las instituciones actuales ya desacreditadas, y en vez de crear instituciones nuevas, vuelven los ojos al pasado y quiere llevar el mundo hacia atrás, como si este magnífico espíritu liberal de nuestro tiempo fuese posible trasladarlo a los tristes siglos de la servidumbre.

Los reaccionarios italianos se preparan a restaurar más o menos el Poder Temporal del Papa, desbaratando así la obra maravillosa de aquellos inmortales patricios italianos que realizaron la unidad de Italia con admiración del mundo.

Sospechamos que esta locura reaccionaria ha de ser el principio del fin de la dictadura italiana. Como puede serlo en Francia el afán de los reaccionarios de volver a la dictadura napoleónica, sin pensar que el napoleonismo sin Napoleón, es como un plato de ternera sin ternera; un bluff insostenible.

Unos empujan hacia adelante, otros tiran hacia atrás. Y el presente ya no lo defiende nadie.

Veáse, sino, la siguiente información, continuación de otras que hemos publicado.

## El temor a las izquierdas

París, diciembre.—M. Briand Presidente del Consejo de Ministros, anunció q' no se será posible dar cuenta de las consecuencias inmediatas que tendrán las votaciones efectuadas en estos días en las Cámaras, con respecto a los planes financieros.

En París existe la impresión general de que aunque tales votaciones han sido favorables al gobierno, ello no quiere decir, ni mucho menos, que el gabinete Briand esté fuerte en el poder. En un momento dado, las interpelaciones de las izquierdas podrían provocar su caída.

## La Constitución es un estorbo

M. Briand, cuando transcurran los problemas financieros y de las guerras coloniales, se propone entrar de lleno en la resolución de un grave problema: el de la Reforma Constitucional. Entiende

el jefe del Gobierno que los poderes de que goza el Presidente de la República no están dentro de los principios decididamente republicanos que predicaba M. Clemenceau con su jacobinismo exaltado.

La Constitución francesa de 1875, concebida por Thiers y por los oportunistas de Gambeta, fué una transacción entre los "republicanos imperiales" y los "republicanos puros", estos es, entre los que consideraban la situación dejada por la guerra franco-prusiana como transitoria y como paso para la restauración de Napoleón III o de Enrique de Orleans, y los que estaban resueltos a constituir una república asambleística a esildo de la que existía en tiempos de Robespierre, el Dictador Jacobino. Los "republicanos imperiales", que constituían en el Segundo Imperio la anomalía de ser el principal factor de las Cámaras, aceptaron la constitución en la forma propuesta para evitar la guerra civil en el momento del desastre impuesto por Bismarck, con la intención de que, aislado el Presidente de las funciones parlamentarias y haciéndolo intangible a los movimientos legislativos, fuera posible, en un momento dado, suprimirlo y colocar en su lugar un principio de la rama menor de los Borbones o un bonapartista.

## El sueño de los monárquicos

En una asamblea que celebraron los "nacionalistas" en Astieres, M. Millerand, tornado ya completamente a la extrema derecha, declaró que las conquistas de la Revolución fueron salvadas de su naufragio total por el golpe de estado de 18 Brumario que dió la Dictadura a Napoleón: en estos momentos, la única salvación que tiene Francia es recurrir al mismo procedimiento.

M. Maurras, el leader monárquico, ya unido a los partidarios de M. Millerand, proclamó la necesidad de que asuma el poder un hombre en que se vinculen todos los poderes del estado, y que sea capaz de lograr consolidación financiera sin las trabas que oponen los parlamentos. Si los nacionalistas convocasen a plebiscito, se demostraría que, aparte de París y Marsella, en Francia no hay socialistas ni comunistas, que laboran contra las instituciones patrias. París únicamente es el centro de la subversión, declaró el leader orleanista.

"L'Ere Nouvelle" considera que el golpe de estado sería electoral, y que procedería de la disolución del Parlamento. Disueltas las Cámaras y celebradas nuevas elecciones, M. Doumerge tendría que dimitir, quizás para tener por sucesor —según el diario— al general Castelnau.

## Entre las Francias

Hasta aquí la información, q' da clara idea de cómo se está preparando una lucha interesantísima entre las dos Francias: la de Henri Barbusse y la de León Daudet; la del porvenir y la del pasado.

No pierda el lector de vista esta contienda, que ella puede tener una importancia enorme para los pueblos de América, como la tuvo la Revolución Francesa.

# El Belén Quesada

Se encuentra ya en el a Panamá que ha hecho su puerto de Puntarenas el "Belén Quesada", barco ya tan famoso por la originalidad de su casco como el actual Gobierno del Gobierno de los hermanos Acosta con relación al asunto de Panamá y que nos trae al Estado grande por pérdidas, según los datos que se nos han suministrado.

Se encuentra como a los trescientos metros del mar y lle y hay un empleado en el cargo de estar achicando constantemente, pues está roto, y se dice en el puerto que desmantelado también, por lo que, para debe verlo

**FUME**  
sólamente los  
deliciosos  
cigarrillos  
**TICOS**

**Para la venta**  
Varias cajas registradoras  
urnas y cas de hierro  
Todo a ocasión  
**Tomás Fernández**  
en el almacén

Telegramas redactados en la oficina central

**El balneario de Puntarenas**  
Será convertido para el próximo año en edificio de tres pisos a fin de ocupar las partes altas como hotel, según nos informa uno de sus propietarios, a fin de que los turistas puedan, al levantarse no más gozar del refresco de las aguas.  
Con tal fin se hacen ya las diligencias del caso, aportando el capital necesario y se hará solicitud al Municipio en cuanto a fin de que prorrogue el contrato, que es de veinte años, de los cuales han transcurrido ya tres.  
Ojalá se lleve a cabo la reforma para bien de los visitantes.

**J. Joaquín Arguello**  
Ofrece al público en general acabadas cajas mortuorias a mitad de precio  
De La Proveedor: 200 vrs. al Sur

Lic. Maxraque New Yo  
Amela Valverde, Siqués  
Rosa S de Agullar, Alaela  
María J. Alvarado, Caigo  
José Navarro, Cartago  
Carmen Rodríguez, Tallo  
Juan Rivera, Oroitloa  
León Mizrahi, Limón  
Rosang. Turrialba  
Gabriel Franco, Siqués  
Miguel Soto, Limón  
José Ruiz, Guatemala  
Ricardo Gutiérrez, Tualta  
Eloy Araya, Alsjuela  
Gerardo Farias, Orita  
Ioés Cald, Pueblo Nro  
Carlos J. Fanica, Coto  
Miguel Beasvides, Sht  
Alberto Vega, Alsju  
Alb rto. Conings, Pdta  
Salomón Castillo, Lasatas  
Allard Taylor  
Hael Holtz, Limón  
Alberto Gutiérrez, Tamp.  
Antonio Solís, Nara  
Roberto Vargas, Mira  
Campos, r

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

**TRAUBE**

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña



# Visita Celestial

Un día bajo el señor del Cielo a dar un paseo por la ciudad de San José, deseoso de palpar de cerca la vida batescálica que nos gastamos por acá.

La verdad es que había recibido unos informes tan alarmantes de este granito de tierra, que se decidió a constatarlos en persona, trayéndose como Secretario a San Pascual Ballón, quien en materia de bailes y fiestas es el único perito en el imperio celestial.

Eran las ocho de la noche. . . . a pesar de que el reloj de Müller apuntaba un cuarto menos, el de Sibe uso más, el de la Maread, lo que como el Cura, llevaba 20 minutos adelantado, el de la Catedral 20 atrás y el de la Soledad empeñado en no andar. Sólo el reloj de la Fábrica Nacional de Licores apuntaba bien, por ser día sábado, el día clásico del aguardiente de San Chepa.

—Mire, Pascual, —dijo el Señor, —échate un balcecito en esta calle, para que al calor de acá puedas yo hacer brotar un hombre, a ver cómo los que viven en esta tierra. —Es mejor que no, Supremo Jefe. —Obedece mis órdenes.

Y el hombre abortó el todo de una vez. —¿Lo ves, Señor? ¡Un aspirante a diputado! Este todo de la imprenta de política y no de otras cosas. —¿Qué es de haber recorrido la Avenida Central, otro mandato de San Pascual y otro baile.

—¿Qué pensás, Maestro? —Será por una mujer. —Pero ¿qué necesito. —Y la mujer, ¿qué hacía. —¿Lo ves, Señor? ¡Una pelona! Y con las manos al servicio de la visibilidad. Este ambiente está impregnado de la moda y de otras cosas.

—No te espantes. Estas mujeres se encamilaron al Paraiso. —No te preocupes. —Llegarán a la mesa de la hoja de parra, estilo Eva. Ahora, persigánte y entremos.

—¿Una orquesta inferior! ¡Saetas. —Es un jazz band. Una música africana modernizada, invento de los que en sus anteriores vidas fueron hotentotes. Cierra los ojos.

—¿Para qué, Maestro? —Para que puedas abrir muy grandes enseguida. —¡Ave María! ¿Qué bailes son esos? —Los llaman batación, palabra francesa que significa cachivache. Son, pues, bailes de cachivaches.

—Ya estas bailarinas se acercan a la hoja de parra de que me hablaste. —¿Qué quieres? Los hombres del presente son antropófagos mentales, deberán sarnar con el pensamiento. —¡Un terremoto, Señor! ¡Húdeles como a los atlánticos!

—Ya les llegará su turno. Pero esto es nada comparable a la vida actual de Europa, consecuencia de su gran guerra. Aquí en San José hay algunos testigos de esa vida. Fuera de peregrinos a Roma y después de recibir la bendición papal corrieron hasta París a embriagarse de vino y de mujeres, pero salieron hastiados, porque los placeres ficticios castigan con el desengaño.

—Regresemos a nuestra santa morada. —Demos la última vueltita. Se encontraron con una gran concurrencia que, ante una puerta cerrada, escuchaba un jazz band.

—¿Qué significa esto, Señor? —Una serenata. —¿Dedicada a alguna belleza? —No, a un fealdad: a un hombre. En esta ciudad se acostumbra, cuando dos personas se insultan groseramente por lo que llaman prensa, que los amigos, los consules con serenatas. Tienen impaciente por volver al cielo y no quiero hacerle sufrir más, Pascual.

De nuevo en su trono el Señor, preguntó a su compañero de excursión: —¿Qué te parecieron los jositinos? —Gente de mal gusto. Si oyeran nuestra música celestial y vieran bailar nuestras óncos mil vírgenes, se regrestrarían.

—No tal, B. Illán, si están medio locos por tres bailarinas, se subidarian por once mil vírgenes. —Por eso se olvidan de Ti. —No siempre; cada vez que hay temblores, me llaman ¡Santo Dios!

LUCIFERILLO

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Expresión de Juguetes de la

**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de Maria v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Imprenta Germinal

partado 638 — SAN JOSE. — Teléfono 1007

# LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE  
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: BERNARDO MERINO

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores:  
ROGELIO GÓLCHEM — VÍCTOR M. CASTRO  
LEONEL SAUREZ — JULIO PADILLA  
GIL SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.

Precio de la suscripción: \$ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:  
7ª Avenida al Este, N° 344  
Teléfono N° 711. Apartado P  
San José, Costa Rica

## El alma de las cosas

En los tiempos presentes el alma de las cosas vive olvidada y solitaria.

El hombre moderno, agitado por la fiebre de la producción, la conquista del bienestar y la explotación ruda de la naturaleza, no tiene ojos ni oídos más que para aquello que interesa directamente a su egoísmo.

Sólo los sacerdotes de la Belleza, los poetas, los pintores, los músicos, los meditativos, dan cuenta exacta del murmullo de las cosas, y se poseen en comunicación con sus almas simples y buenas.

Los niños, en su inocencia, presienten también esa vida misteriosa que nace en los objetos insanimados.

¿Quién, de pequeño, tendido en el suelo, no ha conversado con las baldosas, con las sillas que le parecían enormes como montañas, con las puertas de profundo misterio, que giran chirriantes sin que nadie las empuje. . . . No cabe alegar la inferioridad mental del niño. El perro es inferior a nosotros en el orden animal, y sin embargo llegan con el olfato a donde no llegan nuestros ojos, perciben lo invisible que nosotros no conocemos nunca, sienten la muerte en la casa del enfermo, mientras familia y médico se muestran alegres con la más engañadora de las esperanzas.

Si el hombre moderno no conoce el alma de las cosas; viva en las grandes ciudades lejos de

la naturaleza; muchos han llegado a suprimir la casa, alojándose en edificios mercenarios, en hoteles de paso, que no pueden asimilarse nada de su persona. Es el alma de las cosas que se le está olvidado, haciendo nuestra época un período ciego sin carácter propio, sin estilo ni personalidad.

En todas las épocas marcaron los humanos su presencia con algo que fué suyo.

La Edad Media tuvo sus catedrales, bosques pétreos en cuyo ramaje ojival asidaba la fe; el Renacimiento resucitó la antigüedad clásica, dándole el remozamiento de un nuevo arte inspirado en la alegría de vivir; la España austera, grandiosa y sombría de Carlos V y Felipe II, dejó el alcázar de Toledo y el Escorial; la época de Enrique IV en Francia, nos legó sus camisas empachadas, troncos de suntuosa voluptuosidad; bajo los tres Luises se crearon tres géneros que van desde el aparato del Rey Sol, a la gracia frívola, como un paso de pavana, de la corte del rey guillotinado; el Directorio crea un arte que pudiera llamarse racionalista; el Imperio resucita la grandeza romana, sustituyendo la losa por el águila; todas las épocas han dejado en sus muebles joyas y utensilios algo de carácter, digno de ser imitado por las generaciones siguientes.

Y nosotros ¿qué haremos? Vicente Esco Ibáñez

## Mussolini no vivirá si hasta

1027

Paris, diciembre. — Juzgado de lo que dicen las inscripciones en la ciencia abstracta del doctor Fausto y de Nicolás Flamel, Beato Mussolini está condenado por haber en Saturno a perder poder en la pérdida de los reveses. —Mussolini pagó la multa aquí por la Mme. Frays, que tico de mucho, se compró no ha pagar el viaje a Rusia. —Mussolini a todo prometiera vivir dos años en el régimen bolshevik, precipitado ya numerosas veces y preguntados los términos de la oferta.

La influencia de los astros sobre la vida de las personas. Lady Astr paga el viaje a quín desee "olshevidzarse" en Astor, N. York. —Mussolini a todo prometiera vivir dos años en el régimen bolshevik, precipitado ya numerosas veces y preguntados los términos de la oferta.

# El carnaval

Indudablemente el Carnaval este año va a resultar uno de los números más atrayentes, pues estamos informados que el entusiasmo despertado entre nuestros pollos es grande y ya número el grupo de inscritos.

Sabemos, por ejemplo, que el doctor don Juan María Segreda irá vestido de irracencia azul, de sirena Tomaso Guardia, Nicho Facio de cascabeles, Calera de disco parlante, de rifle.

Ya ven, pues, nuestros amables lectores que no recerá el número de buena vez disfruta, don Carlos María de soldado con estrallas de general, Rodó, el comandante de Piza, de Gobernador Sotela en su alegres.

nuevo auto, Chepito Sáenz de camela, Chico Jiménez de tamborito, de aviador Miguel André, el ex-bolinista y hoy corredor, Tavo Montero de Policaré que para eso se ha dejado crecer la perilla, Rogelio Golcher de el cielo, de alborotos Saavedra y Cuadra, de enano Octavio Castro, de Saa Claus Escarré, etc.

Ya ven, pues, nuestros amables lectores que no recerá el número de buena vez disfruta, don Carlos María de soldado con estrallas de general, Rodó, el comandante de Piza, de Gobernador Sotela en su alegres.

## Se quemaron las bombetas

A las doce horas de la mañana de hoy se dejaron oír las atronadoras bombetas anunciadoras de las festividades de fin de año que Nicho y demás compañeros de parranda, nos han organizado para que olvidemos las cosas del año que agoniza.

Desde luego, desde la hora lúdica, la gritería de hombres y chicos se ha dejado oír por nuestras calles y se han embanderado varias casas de comercio.

De manera pues, que estamos ya en plena parranda y las labores cotidianas se interrumpen por cuatro días, cinco mejor dicho, pues que el domingo estrante también lo será de fiestas.

No creerá la Comisión que vamos a pasar esos cuatro días más compungidos que nunca, sin un cuarto con el olor a parranda a las narices.

## La iluminación de los parques

Está ya casi terminada la iluminación de la Avenida de las Damas y los parques de Morazán, pudiendo notar a simple vista que se deja mucho que desear, en relación con las de años anteriores.

Tal circunstancia desmejorará grandemente los festejos, toda vez que de ellos los conciertos efectuados en el Morazán es uno de los números más atrayentes y populares, pues a ellos concurren todas las directas clases sociales.

También dan muy feo aspecto los kioskos que se han sido limpiados y conservan el polvo de todo un año.

# United Fruit Co.

## Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES-ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston-puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyles Ltd, llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a San José, o a los Sres. Sasso & Fricz Suceoresa S. Sub-Agotes en San José

M. M. MASH, Administrador.  
San José, Julio 8 de 1935.